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5_A4_8F_E5_85_AC_E5_c25_20537.htm 推荐制度创新尝试：公

开 平等 竞争 择优 在日前召开的宁夏回族自治区青联八届一

次会议上，有10名委员的言谈举止格外引人注目。他们就是

通过毛遂自荐产生的新一届青联委员。这也是宁夏回族自治

区青联首次面向社会公开招募委员，选拔吸引各界优秀青年

加入到青联组织当中。 为了进一步扩大青联组织的社会影响

力，拓宽青联委员举荐渠道，今年6月初，宁夏回族自治区青

联秘书处拿出了18个委员名额，先后在当地几家媒体上刊登

了《宁夏回族自治区青年联合会第八届委员会自荐启事》。 

自荐的要求是：拥护中国共产党的领导和党的基本路线，热

爱社会主义祖国，关心并积极推动祖国统一大业；热心青年

工作和社会公益事业；在各行业和青年中有较高的威信和影

响力，有较高的文化水平和一定的参政议政能力；现职公务

员原则上应是副处级以上职务，教育、科技、农林牧渔、文

化艺术等领域专业技术人员原则上应是副高以上职称；年

龄18周岁至40周岁；具有宁夏户籍或在宁夏工作满1年以上。 

宁夏回族自治区青联秘书长马金元说，过去青联通过组织推

荐这一单一形式选拔委员，所选拔的委员多是各党政部门、

事业单位的有职有位的青年，而缺少基层的、工作在各行各

业第一线，以及民营企业、中介机构等新型经济组织中的无

党派优秀青年。现在青联希望通过公开招募这一形式，使社

会各界、各民族青年，只要有参加青联的愿望，符合有关条

件，就可以通过这一渠道成为委员。这一形式弥补了组织推



荐形式的不足，使青联委员的覆盖面更广，具有更广泛的代

表性。同时，青联秘书处也希望通过公开招募的形式，对宁

夏的优秀青年人才进行一次摸底了解，将更多的优秀人才纳

入青联的视野。 启事刊登后，得到了广大青年的积极响应，

一时间，宁夏青联秘书处的电话成了热线，有200多个电话打

进来咨询有关情况。令人感动的是，不仅许多基层的青年纷

纷表示愿意加入青联组织，许多高校、科研院所的高学历人

才，一些企业的管理人才也对青联组织充满向往之情。 宁夏

大学外国语学院的金忠杰老师，是刚从海外归来不久的留学

生，尽管他很快就在宁夏大学找到了一份满意的工作，但苦

于自己的接触面窄，一时无法改变现状。当他看到公开招募

青联委员的启事后，立即报名自荐，金忠杰希望通过青联组

织，能够与社会广泛地接触，能够通过这一平台施展自己多

方面的才华，如在宁夏青联与中东各国的交往中充当翻译和

联络等工作。 银川涤纶厂厂长卞新群，在中学、大学时代一

直是团干部，一直对青年工作情有独钟，但是近年来，由于

成为企业的管理者，他主要的工作精力放在抓经济效益上，

看到青联公开招募委员的启事后，又重新唤起了他对青年工

作的热情，所以他也报名参加自荐。他希望能够通过青联组

织结交更多的青年朋友，希望自己能为青联工作做一份贡献

。 据了解，最后共有53名青年报名自荐。宁夏青联秘书处本

着公开、公平、公正的原则，不降标准，严格审核，最终确

定了10名委员，他们分布在农林牧渔、工交商贸、企业管理

、金融、社会中介、新闻出版、医药卫生、海外学人华侨等

界别当中。其中一名委员还当选为宁夏八届青联常委。 银川

市商业银行吴忠市支行行长助理哈晓刚认为，宁夏青联面向



社会公开招募委员，这种方式更公平、民主。目前他通过自

荐成为商业银行系统唯一的青联委员。 哈晓刚现在所在的工

作单位是一个以年轻人为主体的单位，员工的平均年龄只

有28岁。他说，当选为青联委员，这是一份荣誉，更是一份

责任，作为单位的中层管理者，要做好管理工作，更要做好

青年的工作。今后自己一定会加强与本单位员工的交流，将

本单位青年工作开展得有声有色，更好地为广大青年服务。 

曾荣获过宁夏“十大杰出律师”、“人民满意的律师”等荣

誉的宁夏颢振德律师事物所律师赵宇峰，也是通过自荐的方

式成为青联委员的。 他认为，通过自荐的形式，使许多愿意

参加青联组织的优秀青年参加到这一组织，更能调动参与者

的积极性。宁夏青联公开招募委员的形式，为其他群众组织

也作了一个表率，其他的群众组织也应该推广这一做法。他

希望能够通过青联的推选，进而成为政协、人大推选委员、

代表的人选，获得更多参政、议政的机会。 宁夏机场集团有

限公司秘书马春惠猜测，他能够当选为青联委员，也许是因

为他在自荐材料中所表达的积极参与公益事业的热情打动了

青联秘书处。马春惠在单位是团委委员，平时积极参加本单

位组织的各类社会公益活动。他之所以积极参加青联组织，

也是希望通过这一渠道，能够为社会多做一些贡献。现在作

为青联委员，他希望能够通过自己的努力，使本单位的公益

活动与青联的公益活动结合起来，产生更大的社会影响。 据

马金元介绍，宁夏青联这次公开招募委员，是青联工作一种

新的尝试，不仅扩大了青联组织的影响，还招募了一批优秀

的委员。今后，青联还会坚持这种公开招募委员的方式，并

适度扩大自荐委员的名额。 马金元透露，今年因为把公开招



募委员的时间安排在组织推荐委员之后，没有完全达到预期

的效果。今后青联将会把组织推荐和公开招募放在同一时段

进行，相信会取得更好的效果。 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


